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义 诊 进 社 区

“听说今天有义诊，我们一
大早就来等了。”王阿姨为了不
错过检查机会， 早早就和邻居
们在社区办公楼外等候了。日
前， 为了帮群众办实事、 做好
事， 充分体现“卫生健康进社
区”，河区胜利南路社区居委
会同社区医院结对， 开展了专
家义诊、 讲座和咨询等一系列
服务活动。

义诊现场， 医护人员为前
来的企业退休党员、 低保户和
残疾人进行免费血糖测试、量
血压、测身高，并通过发送宣传
资料、面对面宣教等多种形式，

向居民们宣传健康生活常识。

居民们自觉地排起了长队，对
社区举办此次义诊活动纷纷称
赞。“老伴去医院不方便， 现在
专家跑到家门口来了， 当然要
抓紧机会带老伴看病。”小区的
刘阿姨说。“平时在医院挂号后
还得排队， 现在专家来到咱社
区一对一服务，真是方便啊！这
次没发现身体有啥毛病，总算
放心了。”刘大爷满意地对记者
说。

该社区居委会主任付玉萍
告诉记者，今后，社区还会继续
开展一系列的卫生服务活动，

使群众及时了解自身的健康状
态，进一步树立健康意识。

【走基层到社区】

□

本报记者赵锐

东北司机为信阳民警送锦旗

10

月
28

日上午，来自黑龙江
省双城市吉林车队的周师傅来
到信阳河勤务大队，将一面写
着“秉公执法服务热情”的锦旗
送到大队事故组民警任域和张
家华手中，不停地感谢说：“多亏
你们查明真相，否则我连送货都
耽误了，损失可就大了。”

事情还得从
9

月
15

日那天发
生的一起“事故”说起。

9

月
15

日晚上
8

时左右，正在
送货途中的周师傅将其驾驶的
车牌为“吉

A8E192

”的大货车停
在信阳

107

国道双井黄湾村路段
处休息。就在他闭着眼睛小憩的
时候， 突然听到有人在敲车门，

他打开车门发现一个老太太站
在车旁，老人说自己被这辆车撞
倒了，绝不放司机走。

就在周师傅仍是一头雾水
的时候， 周围又出现了几个群
众， 这些人也帮着老人说话，并
且还帮老人拨打了

110

。 周师傅

努力回想， 自己明明没有撞人
啊。可他心里仍然很紧张，“人家
报了警，到了交警队仅仅凭着我
一张嘴怎么说得清。”想到这里，

周师傅当时非常郁闷。

当晚
8

时
36

分，河勤务大
队事故组民警任域和张家华出
警赶到现场，对现场车辆、道路
进行勘察， 没有发现任何碰撞
和刹车痕迹。 两位民警通过现
场对群众走访取证， 发现群众
均称没有亲眼看到周师傅的车
撞倒老人。 对伤者鲁老太太进
行询问时，鲁老太太也出示不了
任何证据证明“吉

A8E192

”大货
车撞过她。事后，由于该案事实
不清、证据不足、无法认定事故
责任， 事故组依照法定程序作
出了不认定事故责任证明，对方
也无异议。周师傅悬着的一颗心
这才放下。

据周师傅讲，当时车上拉的
是冷鲜食品，若不是交警调查仔
细还他清白， 这车货就耽误了，

而他将面临很大的损失。

□

本报记者赵锐

□

本报记者杨柳

□

李春富

□

本报记者周海燕
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桃园康居新区：让农民安居乐业

10

月
31

日，天空堆起了厚厚的乌云。已过
寒露的天气，有些寒气袭人。

在潢川县定城办事处党工委书记廖金成
的引导下，记者坐车经

312

国道行
10

余分钟，左
转经草湖北路，直奔桃园康居新区。刚到新区，

就见到一幢幢典型的徽派建筑群屹立在眼前。大
门前两棵高大的皂角树，古朴幽香；两棵与之并
列的桂花树，更是亭亭玉立。宽敞的休闲广场，六
根罗马圆柱与喷泉、绿树共舞。一片片绿地，就像
一个个绿色的毡子。而苍翠的湘妃竹，伴着楼台
亭阁，让你仿佛置身东方文化艺术的殿堂。

在桃园村新建的村委会宽大的接待厅内，

记者看到很多村民正围着工作人员办理土地
置换门面房手续。见到记者来采访，前来办理
手续的桃园村五里长村民组的胡建忠很热情

地邀请记者去他家坐坐。在他的带领下，记者
经新区，穿越刚修好的宽

5

米的水泥路，来到他
家。胡建忠的家是三层小楼，总面积

380

多平方
米，其装修华丽气派，家电一应俱全。胡建忠介
绍说，他们家有

6

口人，按照办事处和他们签订
的置换协议，以每

9

平方米土地换
1

平方米门面
房来算，他们家可以换得

4

套门面房。“

4

套门面
房的概念就是我们家以后每年只靠出租门面
房就可以得到

4

万多元的纯收入， 这可是让我
们家二三代人都获益的好事， 虽然没有地了，

但是我们也不用为以后的生活操心了。” 胡建
忠高兴地对记者介绍着土地置换给他们村民
带来的好处。“这还不算，由于我们桃园村搞新
农村建设，带动了村子周边地价、房价的上涨，

以前我这三层小楼， 出价
30

万元都没人要，前
两天有人拿着

46

万元现金来找我，我都没卖。”胡
建忠告诉记者，他还带领一帮有技术的村民在新

区搞建筑工程和个体运输服务，仅他承建的两个
单元的小区楼房，就可以净挣三四十万元。

桃园康居新区位于城市发展规划区内，属
于典型的城乡结合部，涉及

3

个村民组，有
164

户
676

人失地。“现在搞征地拆迁， 最容易引起
群众上访，但是我们按照土地换社保、换房屋、

换就业、换门面房的办法，已经与村民签订了
置换协议。可以说，这样的办法搞新农村建设，

群众满意率也是
100%

。”桃园村的村委会主任，

同时也是康居新区的承建商涂长生告诉记者。

廖金成告诉记者，桃园康居新区采取用土地
换社保、换就业、换房屋、换门面房的办法，尝试
建立失地农民的生产、生活保障机制。为了让失
地农民真正安居乐业， 他们对桃园村

3

个村民组
失地的

18

岁至
60

岁的
389

人， 全部购买了新型农
村养老保险。这些保险金全部由承建商从收益中
缴纳

10

年，

10

年后的保险金由村集体和村民按

2∶1

的比例分别负担， 从而从根本上解除失地农
民的后顾之忧。新社区建成后，还可有

220

个就业
岗位。目前，桃园村的村民，既可把门面房长期出
租，也可以自己经营。即使不经营，一年租金也可
得
5

万元收入。如果村民现有住房，置换的房子也
可以出租，一年下来，也有万元以上的收入。听到
这，站在一旁的胡建忠一脸喜悦，他说，这样的新
农村建设他们衷心拥护。

在桃园康居新区内，记者看到一期工程的
住房已经交付使用，部分村民已开始忙着装修
房子了。小区里学校、文化广场、篮球场、公厕、

垃圾中转站一应俱全。“我们目前已投资近两
千万元对小区内的道路、排水、管网、天然气、

景观、绿化等进行了配套建设。桃园康居新区
所有工程完成后， 将成为潢川县规模较大、服
务功能完善、休闲广场和绿化面积较大、具有
现代气息的新型社区。”涂长生自信地说。

我

们

还

能

吃

什

么

笔者是一个“买菜男”，每天一大早
走到菜市场， 实在不知道该买什么。只
能像当年的侦察兵那样，左右瞅着哪儿
有农村来的卖菜的，抓“舌头”一般抢一
点；倘若没有，只能硬着头皮去买“变了
味”的所谓绿色食品。至于早餐，社会上
有短信为证：说不定就可能买到地沟油
油条，吃到苏丹红咸鸭蛋，喝上三聚氰
胺奶粉，啃个染色馒头……

去年，网上流行着一句顺口溜，至
今依然管用：“吃荤的怕激素， 吃素的
怕毒素，喝饮料怕色素，吃什么心里都
没数。”这句貌似夸张的调侃，在频繁
出现的食品安全事件面前， 显得是那
么真实，透露出公众的担忧与无奈：我
们还能吃什么？

若干年前，我们担忧的是吃不到什
么，如今，我们恐惧的是怕吃到了什么。

从前几年的三聚氰胺、苏丹红，到“一
滴香”、“毒豇豆”；而“瘦肉精”还没有
硝烟散尽，“染色馒头”、“毒豆芽”却又
粉墨登场；麦当劳的“橡胶门”刚让我
们虚惊一场，添加剂的“早熟门”———

激素和抗生素又秘密地潜入各色食物
的机体，令人防不胜防。不久前，媒体
再次揭开行业内幕： 激素和抗生素广
泛应用于畜禽养殖业，每天喝奶吃肉，

就相当于吃下一定剂量的抗生素和激素。 据有关研究团体
统计，仅在

2011

年前
6

个月，新闻报道出来的食品安全事件
已超过

500

件。面对餐桌，我们可以选择的安全食品实在是
少之又少。

俗话说，民以食为天，食以安为先。随着温饱问题的解
决，生活水平的不断提高，人们对“吃”提出了更高的要求，

不但要吃得好，还要吃得安全、放心。然而，一系列或明或暗
的公共食品安全事件频发，人们不禁要问：究竟是什么原因
让一些企业和商人一再铤而走险？ 我们在指责政府有关部
门难辞其咎的同时， 更应该拷问的是那些大大小小的商人
心里是否还有社会良知、身体里是否流淌着“道德血液”？温
家宝总理就曾痛斥食品安全问题：“这些恶性的食品安全事
件足以表明，诚信的缺失、道德的滑坡已经到了何等严重的
地步。”

毫无疑问，食品安全危机背后透露的是信任危机，信任
危机背后实际上是道德缺失， 道德缺失背后显现的是体制
机制和社会风气问题。 中国企业在发展中缺失的不仅仅是
商业法则的遵守，更缺失道德的自律。须知，“小胜凭智，大
胜靠德”。因此，无论是做企业，还是当一个小商贩，如果将
自己的利益建立在坑害消费者和败坏社会道德的基础上，

其结果是在“业绩”逞强的同时，也是自取其辱的“好日子”

的到来。因为，在我们虽
然吃不到什么好东西的
时候，却“吃”到了提高
道德素质的盛宴。那时，

一定会送给他们一个永
久的称号：缺德！

我省新农合住院报销

上 限 提 至 15 万 元

本报讯（记者赵锐）日前，

记者从市卫生局农合办了解到，

2012

年的《河南省新型农村合作
医疗统筹补偿方案》 已经下发。

新补偿方案规定，从
2012

年
1

月
1

日起，住院报销上限直接从
10

万
元提高到

15

万元，报销比例平均
提高

10%

，重大疾病也有了新的
补偿标准。

《河南省新型农村合作医疗
统筹补偿方案》规定，乡镇卫生
院起付线为

100

元， 报销比例提
高到

90%

； 县级二级以下医院
（含二级），起付线为

400

元，报销

比例提高至
80%

；市级二级以下
医院（含二级）起付线为

700

元，

报销比例提高为
70%

；市级三级
医院，起付线为

1000

元，报销比
例为

70%

。 此外，

2012

年
1

月
1

日
后，如果一个参合患者住院一次
性花费超过

6

万元，那么，扣除起
付线后，则按

80%

的比例给予补
偿；对住院一次性花费超过

10

万
元的参合患者，则按

90%

的比例
给予补偿。从

2012

年起，这个住
院补偿封顶线提高到

15

万元。

在乡、村医疗机构门诊看病也可
报销。

《个体工商户条例》从11月1日正式实施

本报讯（记者杨柳）

11

月
1

日，是国务院新颁布的《个体工
商户条例》（以下简称《条例》）正
式实施的日子。届时，从

1987

年
至今

24

年的《城乡个体工商户管
理暂行条例》废止。

据市工商局一负责人介绍，

国务院
1987

年发布的《城乡个体
工商户管理暂行条例》（以下简
称暂行条例）， 对个体经济的发
展起到了积极作用。截至

2011

年
上半年， 我市共有个体工商户
105953

万户，登记资金数额
41

亿
多元，从业人员

25.7

万人。已成
为促进社会经济发展和吸纳劳
动力就业的重要力量。与《城乡
个体工商户管理暂行条例》相
比，新《条例》取消了一些限制，

进一步鼓励、支持个体工商户健
康发展，个体户发展环境将更加
宽松，为我市个体经济发展带来
有利契机。一是取消了暂行条例
规定的一些不适当限制，为个体
工商户经营发展提供了更加宽
松的制度环境，主要包括

:

取消
了对个体工商户从业人员人数
的限制。同时增加规定：个体工
商户申请转变为企业组织形式，

符合法定条件的，登记机关和有
关行政机关应当为其提供便利。

取消了申请设立个体工商户的
身份限制。 放宽了经营范围。暂
行条例规定的个体工商户的经
营范围为，在国家法律和政策允
许的范围内的工业、 手工业、建

筑业、交通运输业、商业、饮食
业、服务业、修理业及其他行业。

条例根据国务院已有的政策规
定，明确国家对个体工商户实行
市场平等准入、 公平待遇的原
则，个体工商户申请登记的经营
范围不属于法律、行政法规禁止
进入的行业的，登记机关应依法
予以登记。二是进一步明确了政
府及其有关部门对促进个体工
商户发展的扶持、 服务措施，主
要包括：地方各级人民政府和县
级以上人民政府有关部门应当
采取措施，在经营场所、创业和
职业技能培训、 职业技能鉴定、

技术创新、 参加社会保险等方
面， 为个体工商户提供支持、便
利和信息咨询等服务。登记机关
和有关行政机关应当在其政府
网站和办公场所公布个体工商
户申请登记和行政许可的条件、

程序、期限、需要提交的全部材
料目录和收费标准等事项，并为
申请人提供指导和查询服务。按
照公开、公平、公正、便民的原
则，对登记机关办理个体工商户
登记的程序作了明确规定。《条
例》还明确规定登记机关办理个
体工商户年度验照不得收取任
何费用，同时，规定个体工商户
可以凭营业执照及税务登记证
明，依法在银行或者其他金融机
构开立账户，申请贷款。金融机
构应当改进和完善金融服务，为
个体工商户申请贷款提供便利。

都市里最后的铁匠铺

俗话说：“打铁卖糖，各干一行。”如今打
铁这一行当很少有人能再看到了。然而，在我
市中心城区成功花园内， 仍然可以看到一家
夫妻铁匠铺。这个“躲”在成功花园

12

号楼下
一处角落里的老铁匠铺， 就是老冯与妻子合
开的“家庭公司”。

老冯名叫冯天亮，是土生土长的信阳人。

已经
５０

岁的老冯，从事打铁行业已有
4０

多年。

冯师傅出生于上世纪
50

年代， 由于当时兄弟
多加上家里穷，为了生活，十几岁的他便开始

在外做工。在那个年代，打铁还是一个很不错
的手艺，虽说是体力活，但每月都有固定的收
益。 在生活的压力下， 冯天亮选择了这个行
业，在一家铁铺里当起了学徒。当时一个铁匠
一般会带一个到两个学徒， 学徒的主要工作
是用一把大铁锤， 帮助师傅把用来制作工具
的被炉火烧熟了的铁毛坯打成所需的形状。

作为学徒，冯天亮每天都会早起，在师傅做工
之前先把炉火生起，等着师傅来，然后开始一
天的工作。他说，打大锤看似简单，但做起来
并非易事， 一般来讲， 打铁是两个人配合进
行，师傅小锤做手艺，徒弟大锤帮助，如果配

合不好，这节奏就会受到影响，也就是没达到
师傅的要求。

上世纪
80

年代， 铁铺由分散个体经营改
为集体制，于是铁业组成立，好几家铁铺合在
一起，分工、计件、按工作量拿钱。此时的冯天
亮已从原来的学徒升为了师傅。 冯天亮的铺
子没有装修门头，在样式各异的门面房中，几
乎看不见它， 但每天慕名而来打铁器的人却
是络绎不绝，有的时候还要排队。冯师傅说，

在铁匠手中，坚硬的铁块都能随意改变成方、

圆、长、扁、尖形状。在铁匠铺锻打的铁器，一
般先将铁料放进火里烧炼，在火炉中烧红。当

铁料烧红后， 铁匠师傅就用火钳夹取烧红的
铁料放到大铁墩上（也称‘砧子’），先由打铁
徒弟手握大锤进行锻打， 然后铁匠师傅左手
握铁钳翻动铁料， 右手握小锤一边用特定的
击打方式指挥徒弟使大锤锻打， 一边用小锤
修改关键位置， 使一块方铁打成圆铁棒或将
粗铁棍打成细长铁棍。 经过一阵有板有眼的
锤打后，再将铁料放到火中烧，烧红烧软夹出
再打，直至打制出成品来。铁匠师傅会把铁器
放入水槽内，随着一阵白烟，淬火完成。铁匠
师傅的淬火和回火的技术是十分重要的，全
凭实践经验。 各种铁器虽然外形制作十分精
美， 但是如果铁匠师傅的淬火或回火的技术
不过关，那制作的铁器是不耐用的。

目前，随着生活水平的提高，现代化产品
越来越多地进入了日常生活， 人们不再使用
这些东西。 打铁这门传统手工业如今也已很
少有人愿意燃薪续火了。“年轻人不愿意干，

宁可出去打工，也不想下这气力。老手艺没人
学啊！”冯师傅感叹道。

【都市记忆】

图为义诊现场。 本报记者赵锐摄

今年，息县路口乡周庄村红薯喜获丰收。图为村民正在收获红薯。 张元堂摄

加强文化设施建设 满足群众文化需求

议案：督促万家灯火公司抓紧设
计建设文化设施

办理：规划方案双方还在协商中
议案内容：刘传斌等代表提出，万

家灯火公司于前几年与拆迁单位、商
户、个人等商谈拆迁事宜，并于

2007

年
年底就胜利北路一露天剧场和一电影

院的事情签订了协议。按照协议内容，

万家灯火公司应在新的小区建设一座
面积为

5600

平方米的影剧院。目前，该
影剧院仍未见施工。 建议市政府督促
万家灯火公司抓紧设计建设新剧院等
公共文化设施。

办理回复（市房产管理中心）：市房

产管理中心收到代表建议后， 立即派
人到万家灯火公司调查、了解情况，督
促万家灯火公司按照规划尽快建设新
剧院。目前，万家灯火公司已经将新剧
院建设列为今年的重点工作， 出台了
新影剧院的规划方案。 项目选址在临
民权路原市行政审批中心位置， 对新
影剧院规划建设的面积、 楼层等有关
细节问题， 万家灯火公司正与文化主
管部门积极沟通、协商，待规划方案确
定后即可施工建设。

（本报记者杨长喜实习生
柏亚平整理）

承诺提高收购价

———双城雀巢公司回应“克扣奶农事件”

“如果看到烟， 就一定发生了火
情。”黑龙江双城雀巢有限公司总经理
贺爱德用一句荷兰俗语回应说，“从新
华社的报道中，雀巢公司发现了烟雾，

我们要认真查找火源。”

压低奶价短秤收购、垄断奶源、奶
农手工挤奶———针对新华社“新华视
点”栏目

9

月
23

日披露双城雀巢有限公
司存在的上述问题，双城市委、市政府
连夜与雀巢公司开会研究， 采取整改
措施，随后正式向新华社作出回应。

关于克扣———改“八舍九入”为实
量计算

双城市畜牧局局长栾学说， 经调
查，部分奶站在计量上做手脚，在有关
质量技术监督部门检查过后， 还私自
调改计量器。

对于克扣奶农问题， 贺爱德表示
绝不允许这种欺骗现象存在， 将认真
调查严肃处理。 对“八舍九入” 法的
POS

机， 雀巢公司已责成供应商对设
备进行重新调试，全部按实量计算。

栾学说，为解决奶站克扣问题，让
奶农满意， 双城市正组织奶农给全市
76

个奶站站长投票， 不满意票达到
30％

的，奶站站长将被撤换。双城市已
决定由政府投资，在所有奶站设立“公
平秤”，实行社会监督，并在政府部门
和雀巢公司分别设立举报电话。

关于手工挤奶———免费添榨奶设
备，承诺提高收购价

贺爱德说，为解决手工挤奶问题，

雀巢公司将帮助全市没有机器榨奶的
奶农新购置

1000

台设备， 于
10

月底前
投入使用，一次性解决手工挤奶问题。

这个方案已得到雀巢大中华区总裁的
同意。

栾学说，双城市原定计划用
3

年到
5

年时间实现规模化养殖。这次新华社
报道后， 促进了市委市政府加速推进
奶业规模经营步伐，决心在

2

年内完成
规模化。 雀巢公司同意为规模奶牛小
区交售的鲜奶每公斤增加

0.36

元至
0.6

元。

关于垄断———雀巢无意垄断，外
地乳企可竞争

对于奶源垄断， 贺爱德称雀巢公
司无意垄断， 双城市还有娃哈哈和完
达山等乳业。笔者提出，娃哈哈只在双
城收购少量牛初乳， 完达山也只是建
了个加工厂并不收奶， 真正有规模收
奶的只有雀巢一家。贺爱德表示认可。

他说，外地乳企可以到双城经营，参与
竞争。

关于政府参股———市长不再兼任
双城雀巢董事长

贺爱德说，对于政府参股
2.99％

，

政府负责人任企业法定代表人， 是个
历史遗留问题。 雀巢

1990

年进驻双城
建公司，注册时是合资企业，当时双城
市政府以奶业公司名义投资

15％

股
份。 之后雀巢公司陆续投资累计达
7.16

亿元，双城市政府没有追加投资，

占有股份下降为
2.99％

。 期间由历届
市长担任双城雀巢有限公司董事长，

但不领取工资， 主要目的是为了协调
企业和奶农之间的利益关系， 帮助企
业解决发展过程中遇到的问题。

贺爱德说， 新任双城市市长已不
再兼任企业董事长。 双城市政府已委
派国资经营公司代表政府参与企业经
营管理， 雀巢公司正在重新申办营业
执照。 （程子龙）


